
Автоколонны под красными знаменами про-
ехали по улицам Самары, Тольятти, Сызрани. 
Встречные автомобили поддерживали автоко-
лонну КПРФ сигналами. На каждой останов-
ке жители подходили поинтересоваться о цели 
автопробега. Разъяснительную работу, а так-
же раздачу листовок и свежего номера газеты 
«Трудовая Самара» проводили секретари рай-
онов, депутаты-коммунисты и комсомольцы.
Автопробег способствует укреплению веры в 

нашу победу, выражению благодарной памя-
ти поколениям отцов и дедов – строителей со-
циализма и победителей в грандиозной битве 
с фашизмом, восстановлению в сознании лю-
дей исторической правды и гордости за свое 
Великое Отечество, раскрытию определяющей 
роли Коммунистической партии в победе над 
фашизмом и борьбе против агрессии междуна-
родной империалистической военщины, напо-
минает о величии наследия советского перио-
да.
Коммунисты Самарской области и их сто-

ронники продемонстрировали свой решитель-
ный настрой в поддержке народов Новороссии, 
борющихся против проамериканской украин-
ской хунты. Наше дело правое! Победа будет 
за нами!

Пресс-служба
Самарского ОК КПРФ

Государственная Дума РФ во вто-
ром и третьем чтениях одобрила за-
конопроект №577665-8, которым вно-
сятся изменения в том числе в главу 
25.3 «Государственная пошлина» На-
логового кодекса РФ. Согласно по-
правкам, многократно увеличивается 
размер госпошлин по делам, рассма-
триваемым Верховным судом РФ, су-
дами общей юрисдикции и мировыми 
судьями. По отдельным процедурам 
судебные госпошлины увеличивают-
ся в 5–50 раз. За законопроект прого-
лосовало подавляющее большинство 
депутатов – 313. Выступили против 92 
депутата. 
Согласно поправкам, в 10 раз уве-

личивается минимальный размер гос-
пошлин по гражданским и админи-
стративным искам имущественного 
характера, подлежащим оценке, – с 
400 руб. до 4000 руб. Максимальный 
размер госпошлины увеличивается в 
15 раз – до 900 тыс. р. При подаче иска 

имущественного характера, не подле-
жащего оценке, размер госпошлины 
для физлиц увеличивается с 300 руб. 
до 5000 руб., а для юридических лиц 
– с 6000 руб. до 20 000 руб. 
Увеличивается госпошлина и за по-

дачу искового заявления о расторже-
нии брака – с 600 руб. до 5000 руб. 
Иски о выселении или по спорам о ме-
сте проживания ребенка при разводе 
будут облагаться госпошлиной, кото-
рая возрастает с 300 руб. до 3000 руб. 
(для физлиц) и до 20 000 руб. для ор-
ганизации. 
Чтобы оспорить ненормативный 

правовой акт государственного орга-
на или органа местного самоуправ-
ления, действие или бездействие 
чиновников, гражданину придется за-
платить госпошлину не 300 руб., как 
было, а 3000 руб. Для организаций су-
дебная такса по данным делам увели-
чивается с 2000 руб. до 15 000 руб.

Увеличивается минимальный раз-
мер госпошлин и по арбитражным де-
лам – с 2000 руб. до 10 000 руб.
Законодательные нововведения так-

же бьют по карману тех, кто не со-
глашается с судебными актами. Для 
физических лиц по гражданским и ад-
министративным делам госпошлина 
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25–26 июля в рамках Всерос-
сийской патриотической 
акции «За Родину! За народ 
России! За нашу Победу!» 
активисты Самарского об-
кома КПРФ, комсомольцы и 
сторонники партии прове-
ли автопробеги в поддерж-
ку освободительной миссии 
СВО, демонстрации един-
ства и сплоченности рос-
сийского народа в борьбе 
против русофобии и неофа-
шизма объединенного Запа-
да и военщины НАТО.

23 июля Государственная Дума 
РФ во втором и третьем чтени-
ях внесла изменения в налоговое 
законодательство, предусма-
тривающие многократное уве-
личение госпошлин за обраще-
ния в суд. Эксперты полагают, 
что резкое увеличение стоимо-
сти судебных издержек фактиче-
ски лишает граждан и субъектов 
малого бизнеса на доступ к право-
судию, споры по незначительным 
суммам выглядят не оправдыва-
ющими самих себя. По мнению 
Верховного суда РФ, новые реа-
лии будут побуждать граждан и 
организации к урегулированию 
правовых конфликтов «альтер-
нативным образом».

ГЛАВНОЕ

АКТУАЛЬНО

(Продолжение на cтр. 3)



В Ханое состоялась встреча Л. И. Калаш-
никова с членом Политбюро, постоянным 
секретарем секретариата ЦК Коммунисти-
ческой партии Вьетнама товарищем Лыонг 
Кыонгом, во время которой было подтверж-
дено обоюдное стремление и дальше
укреплять дружбу и сотрудничество между 
нашими партиями и народами, горячим по-
борником которых всегда был товарищ Нгу-
ен Фу Чонг.

Л. И. Калашников передал товарищу 
Лыонг Кыонгу письменное соболезнование 
Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова, под-
писанное от имени Центрального комитета 
Коммунистической партии Российской Фе-
дерации и российских коммунистов.
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В МИРЕ

ВЛАСТЬ

Суть поправок фракции КПРФ
состоит в следующем:

1. Справедливое налогообложение физических лиц 
должно предусматривать, чтобы богатые и сверхбога-
тые платили больше, а бедные – меньше либо не плати-
ли ничего. Поэтому фракцией КПРФ предложена иная, 
нежели в правительственном законопроекте, шкала 
прогрессии. Если годовой доход меньше 12 минималь-
ных размеров оплаты труда, человек должен быть во-
обще освобожден от подоходного налога. Для дохода 
до 5 миллионов рублей в год целесообразно сохранить 
ставку НДФЛ 13%. Опускание этой планки до 2,4 мил-
лиона рублей, как предложило правительство, ухудшит 
положение «среднего класса», обосновывали свою по-
зицию коммунисты. Далее фракцией КПРФ предложе-
на следующая градация: при годовом доходе от 5 до 
7,5 млн рублей ставка НДФЛ должна составлять 15%,

от 7,5 до 20 млн рублей – 18%,
от 20 до 50 млн рублей – 20%,
от 50 до 100 млн рублей – 22%,
свыше 100 млн рублей – 30%.

Также было предложено выделить в особую группу лю-
дей, чей месячный доход составляет половину и менее 
средней заработной платы. Для них можно установить 
ставку НДФЛ в 6% – по данным, озвученным на Петер-
бургском экономическом форуме, число таких работни-
ков составляет 27% населения.

2. Этот подход КПРФ предложила распространить и на 
дивиденды, в виде которых получают доходы многие ка-
питалисты. К примеру, 12 крупнейших олигархов за пер-
вый квартал 2024 г. в виде дивидендов получили 1 трлн 
руб., а платить с них налоги, согласно предложениям 
власти, будут по щадящим 15%, что позволит крупному 
бизнесу и впредь спокойно уходить от дополнительной 
налоговой нагрузки, нивелируя саму идею прогрессии 
«чем выше доход, тем больше должны быть отчисле-
ния в казну».

3. Фракция КПРФ предложила ввести налог на сверх-
доходы олигархов, подняв максимальную ставку с пред-
лагаемых правительством 22 до 47%, что отвечает меж-
дународной практике. Это самая распространенная 
величина ставки налога на сверхдоходы. В некоторых 
странах она выше: например, во Франции – 55,4%, в Ав-
стрии – 55%. У нас же олигархи чувствуют себя слиш-
ком вольготно. В прошлом году их совокупный доход 
составил более 38 млрд долларов, банкиры получили
3,3 трлн рублей. При этом бюджет исполнен с дефицитом
более чем 3 трлн рублей. У государства огромные долги 
перед народом: советские вклады до сих пор не возвра-
щены, не выплачиваются накопительные пенсии, 78 ты-
сяч аварийных домов не расселены и т. д. А денег на 
это нет. Повышение ставки налога на сверхдоходы до 
47 процентов позволит получить средства, необходи-
мые для решения перечисленных проблем.
Представители «Единой России» заявили, что КПРФ 

опять хочет «отнять и поделить». Но, мол, «отнять мож-
но только один раз. Потом вдруг неожиданно оказывает-
ся, что на всех не хватает, а больше уже не отнимешь».
Депутаты-коммунисты ответили, что отнять и разде-

лить – это про партию власти, которая отняла у людей 

бесплатное образование, бесплатное здравоохранение, 
бесплатное жилье, а теперь её ставленники триллиона-
ми получают сверхдоходы. Что же касается ущерба биз-
несу из-за повышенных ставок налога на богачей, то в 
других странах они платят по таким ставкам многие де-
сятилетия и от этого не разоряются.
Если к толстосумам правительственный законопроект 

слишком лоялен, то к производственному сектору, на-
против, чересчур строг. Поэтому КПРФ предложила не 
повышать налог на прибыль предприятий, увеличен-
ный до 25%. Также представители КПРФ настаивали на 
стопроцентном возмещении предприятиям обрабаты-
вающей промышленности расходов на модернизацию 
и установку нового оборудования, а также на увеличе-
нии поддержки научно-исследовательских и опытно-кон-
структорских работ. Без этого никакого импортозамеще-
ния не получится.
Еще одно предложение – отмена НДС, уплата которо-

го при определенных условиях вменяется в обязанность 
малому и среднему бизнесу, работающему по упрощен-
ной системе налогообложения. Группа депутатов-комму-
нистов предложила вернуть в субъекты федерации один 
процентный пункт налога на прибыль, который был у них 
изъят более пяти лет назад.
Мера вводилась как временная, но срок возврата пере-

носился уже три раза и сейчас отодвинут до 2030 года. 
Регионы должны иметь стимулы для развития деловой 
активности на своей территории.
Также депутаты из фракции КПРФ предложили увели-

чить с 2 до 5% предел ставки местного налога на недви-
жимое имущество физических лиц, стоимость которо-
го превышает 300 млн рублей. Законопроект позволяет 
увеличить её лишь до 2,5%. Налоги на роскошь суще-
ствуют в той или иной форме почти во всех странах, и 
во многих из них они исчисляются десятками процентов.
Результат голосования был предсказуем: по всем по-

правкам КПРФ депутаты от «Единой России», ЛДПР и 
«Новых людей» не голосовали, голосовали против или 
воздержались.
Фракция «Справедливая Россия – За правду» поддер-

жала шкалу прогрессивного налогообложения, предло-
женную коммунистами, но по остальным поправкам го-
лосовала в унисон с партией власти и её сателлитами. 
Голосование ЕР, ЛДПР и «Новых людей» против под-
держки поправок КПРФ, устанавливающих дополни-
тельные обременения для олигархии, вновь показало 
классовое олигархическое нутро этих партий. В то же 
время при всех своих изъянах правительственный за-
конопроект о прогрессивном подоходном налоге – опре-
деленный шаг вперед и реализация, пусть и частичная, 
мер, на которых настаивала КПРФ. Именно по этой при-
чине он был поддержан всеми фракциями, в том числе 
и коммунистами.
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…После разговора в детской по-
ликлинике с мамой из Узбекистана, 
приехавшей к врачу, кстати, с детьми 
на личном автомобиле, меня жда-
ло потрясение. Личный доход этой 
женщины составляет более 125 ты-
сяч рублей в месяц. Это сумма посо-
бий, которые она получает на своих 
детей. Сама женщина не работа-
ет, смотрит за потомством. Работа-
ет только ее муж. Ну, как работает? 
Подрабатывает то тут, то там…
Сейчас пособие на ребенка состав-

ляет 12−13 тысяч рублей, которые 
выплачивают подходящим по кри-
териям малоимущим семьям. В их 
числе семьи мигрантов. «Иностран-
ные специалисты» быстро поняли, 
что на пособиях, предназначенных 
для русской матери и ребенка, мож-
но практически озолотиться.
Именно поэтому рождение де-

тей в семьях мигрантов в России 
поставлено практически на поток. 
В итоге многодетным семьям ми-
грантов перепадает в России до 
125 тысяч рублей в месяц. Это офи-
циальная цифра «заработка» боль-
шинства мигрантов в России.
Почему мигранты получают посо-

бия больше и чаще нуждающихся 
русских семей с детьми? Как уста-
новить справедливость? С таким 
вопросом мы обратились к предсе-
дателю комитета по вопросам се-
мьи, материнства и детства Госдумы 
Нине Останиной.

– Согласно установленному поряд-
ку, пособие на ребенка выплачивает-
ся, если доход на одного члена се-
мьи ниже прожиточного минимума. 
Как правило, в многодетных семьях 
мигрантов трудится мужчина, а жен-
щина занимается воспитанием де-
тей. В раскладе на одного члена се-
мьи выходит сумма, которая ниже 
одного прожиточного минимума. 
Учитывая, что пособие определя-
ется на уровне прожиточного мини-
мума в субъекте Федерации, полу-
чается более 100 тысяч рублей на 
семью.
То есть, грубо говоря, в мигрант-

ской семье работает один человек, 
зарплата у него не всегда «белая», 
налоги он не платит, главный доход 
– дети. При этом, заметьте, теперь в 
российском паспорте у нас ничего не 
пишут в графе «национальность».

СП: Почему среди российских 
семей намного меньше тех, кто 
получает такие солидные детские 
пособия?

– Да потому что наша учительни-
ца, мать двоих детей – больше ро-
дить семья себе позволить не может, 
– работает на две ставки, и у нее на 
ребенка есть прожиточный мини-
мум.
Вопрос необходимо решать ради-

кально. Нам надо четко прописать 
принципы миграционной полити-
ки. Есть квота, запрос на работника 
– пусть приезжает один, без семьи. 
Если работодатель заинтересован в 
пребывании семьи мигранта – пусть 
оплачивает из своего кармана.
Считаю также, что необходимо 

ввести ценз оседлости и давать раз-
решение на получение льгот на де-
тей через 5 лет работы в России при 
условии уплаты налогов. И жестко 
закрепить срок, на который приезжа-

ет мигрант. К нам приезжали, напри-
мер, рабочие из Китая. Для них и их 
семей почему-то не нашлось префе-
ренций.

СП: Такое избирательное отно-
шение к семьям мигрантов в ча-
сти пособий создает еще и соци-
альную напряженность…

– Безусловно. Наши вынужде-
ны работать на двух-трех работах, 
чтобы прокормить семью, и обиже-
ны на государство. А как на него не 
обижаться, если работающая на не-
сколько ставок учительница в свое 
свободное время учит детей мигран-
тов? Потому что их родители либо 
не знают русский язык, либо не хо-
тят заниматься своими детьми. Вот 
так мы и получаем социальную не-
нависть на бытовом уровне.
Насколько нам стало известно, в 

Госдуму уже внесен законопроект о 
цензе оседлости при получении по-
собий на детей.
Так, председатель партии «Спра-

ведливая Россия – За правду», ру-
ководитель партийной фракции в 
Госдуме Сергей Миронов внес за-
конопроект об ужесточении правил 
выплаты материнского капитала ми-
грантам. «Средства предлагаю вы-
плачивать только после пяти лет 
пребывания семьи мигрантов в на-
шей стране. И только на детей, ко-
торые родились на территории 
Российской Федерации», – проком-
ментировал он.

«Мигранты фактически постави-
ли на поток получение маткапита-
ла на детей, не имевших на момент 
рождения российского граждан-
ства. Мигранты приезжают в Рос-
сию, постепенно привозят свою се-
мью, а государство выплачивает 
им сотни тысяч рублей в виде ма-
теринского капитала. Так быть не 
должно, необходимо ужесточить 
правила выплаты материнского ка-
питала для мигрантов», – сообщили 
СП в пресс-службе партии.

«Мне пишут русские пенсионеры 
из Московской области, что для по-
лучения [надбавки к] пенсии в регио-
не надо прожить не меньше 10 лет, 
– рассказывает СП депутат Госду-
мы Михаил Матвеев. – Почему ми-
гранты имеют право на льготы со 
дня получения российского паспор-
та? Я считаю, что это паразитирова-
ние на социальной системе России. 
Пособия на детей и маткапитал надо 
начинать выплачивать только после 
того, как мигрант прожил в России 
5 лет, при условии отчисления нало-
гов в российский бюджет. Разумеет-
ся, это не касается репатриантов и 
наших соотечественников, которые 
возвращаются на родину».
Насколько стало известно СП, в 

Госдуме готовятся дополнить доку-
мент, связанный с социальными вы-
платами мигрантам.

– Законопроект об ограничении на 
все социальные выплаты для ми-
грантов и иностранных граждан, ко-
торые прожили в России менее 5 лет, 
я планирую дополнить и сделать бо-
лее жестким. Случаи мы выявляем 
просто вопиющие: например, приез-
жает в Россию семья мигрантов, они 
рожают тут по 5−7 детей, потом раз-
водятся фиктивно и получают посо-
бия по максимуму.
Таких криминальных схем, к сожа-

лению, в мигрантской среде очень 
много. Госдума готова хоть завтра 
принять закон об ограничении соци-
альных выплат мигрантам, но в пра-
вительстве на этот счет раздумья. 
Дескать, мы не хотим «портить от-
ношения с соседями», – заявил СП 
член СПЧ Кирилл Кабанов.
На сегодня переводы из России со-

ставляют порядка 30% ВВП Кирги-
зии и Таджикистана.
При этом, по некоторым данным, 

до 70% «иностранных специали-
стов» из Средней Азии не платят на-
логи в российский бюджет.

svpressa.ru

В эти дни в Ханое проходят тра-
урные мероприятия в связи с кон-
чиной генерального секретаря 
Центрального комитета Коммуни-
стической партии Вьетнама това-
рища Нгуен Фу Чонга. Для проща-
ния с товарищем Нгуен Фу Чонгом 
и для участия в траурных меро-
приятиях в Ханой выехала делега-
ция КПРФ во главе с заместителем 
Председателя ЦК КПРФ, коорди-
натором депутатской Группы со-
трудничества Государственной 
Думы с парламентом Вьетнама 
Л. И. Калашниковым.

Голосование в думе поправок КПРФ к 
Налоговому кодексу еще раз показало 
классовый характер налоговых нова-
ций правительства и «Единой России».

Какой самый легкий спо-
соб стать состоятель-
ным в России? Ответ на 
этот вопрос знает прак-
тически любой мигрант. 
Все дело в пособиях, ко-
торые неработающая 
многодетная жена «ино-
странного специалиста» 
получает на своих де-
тей. А их в среднеазиат-
ской семье по традиции 
может быть либо много, 
либо очень много.

МИГРАНТСКИЙ БИЗНЕС НА ДЕТЯХ – 
ЦИНИЧНО, ПРИБЫЛЬНО, ЗАКОННО

В Госдуму внесен законопроект о цензе
оседлости при получении пособий на детей

ОБЩЕСТВО



за подачу апелляционной жалобы воз-
растает со 150 руб. до 3000 руб., за 
кассационную – до 5000 руб. Для юр-
лиц госпошлина за апелляционную и 
кассационную жалобы возрастает с 
3000 руб. до 15 000 руб.
Кроме того, вводятся новые пошли-

ны. Например, при подаче заявления 
о разъяснении судебного акта, об ис-
правлении описок, опечаток и арифме-
тических ошибок в рамках гражданско-
го процесса – 5000 руб. Аналогичное 
заявление, подаваемое в рамках арби-
тражного процесса, – 15 000 руб.
Верховный суд РФ выпустил пресс-ре-

лиз, в котором официально заявил о 
своей поддержке принятых изменений, 
назвав их «актуальными и своевремен-
ными». «Размер действующей на се-
годня государственной пошлины не ин-
дексировался на протяжении 15 лет, а 
доходы от сбора судебных пошлин в по-
следние годы составляли порядка 5% от 
общих расходов федерального бюдже-

та на содержание судебной системы», 
– сказано в пресс-релизе. При этом 
Верховный суд РФ отметил: «Сбалан-
сированный размер государственной 
пошлины также будет стимулировать 
добровольное исполнение сторонами 
принятых на себя обязательств, а в слу-
чае разногласий – мирное урегулирова-
ние правовых конфликтов альтернатив-
ным образом». Совершенно непонятно, 
какая альтернатива судам существу-
ет для решения конфликтов правового 
характера. Трудно понять, что тут имел 
в виду Верховный суд РФ. Менее все-
го хотелось бы, чтобы в стране процве-
тал самосуд.
Следует признать, что существенное 

удорожание госпошлин при обраще-
нии в суд в первую очередь бьет по ин-
тересам малообеспеченных граждан и 
играет на руку всевозможным дельцам, 
которые «разводят» их на незначитель-
ные суммы. Например, если гражданин 
заметил, что управляющая компания 
выставила счет за услуги, накинув лиш-
ние 2000 руб., то он, конечно, может по-

пытаться решить вопрос в досудебном 
порядке – направить претензию, указав 
на неверный расчет. Однако ему мо-
гут отказать, ехидно напомнив, что он 
вправе обратиться в суд. А в суде мини-
мальная госпошлина 4000 руб. А если 
судебный акт не в пользу такого граж-
данина, то за обжалование нужно будет 
заплатить еще 3000 руб. Как говорит-
ся, овчинка выделки не стоит. Да и не 
каждый пенсионер способен нести по-
добные судебные издержки. Так и будет 
получать квитанции, где его «накручи-
вают» то на 500, то на 1000 руб. 
Эксперты уже поделились своим мне-

нием в сети Интернет. Так, на сайте 
zakon.ru белгородский юрист Сергей 
Моцный опубликовал статью под на-
званием «Безумные заградительные 
пошлины – запрет на доступ к право-
судию в современной России». Он от-
мечает: «Предлагаемые изменения
пошлин фактически становятся загра-
дительными и лишают как многих граж-
дан, так и субъектов малого предприни-
мательства права на доступ к правосудию… 

Так, обращение в Верховный суд с жа-
лобой становится невозможным ни для 
граждан, ни для организаций. Стано-
вится фактически невозможным обжа-
ловать незаконные действия и реше-
ния госорганов в суде… Обратиться с 
заявлением к председателю Верхов-
ного суда предлагают оплачивать пош-
линой в 80 000 рублей. То есть вот 
столько должна стоить отписка даже не 
председателя, а аппарата? Совершен-
но вопиющий бред – пошлина за ис-
правление описки или арифметической 
ошибки: 15 000 рублей. То есть ошибся 
суд в твоей фамилии, что делает невоз-
можным взыскание присужденного, или 
присудил взыскать с тебя не 1000 руб-
лей, а 1 000 000 руб., так как ошибся, 
и за исправление этой самой ошибки 
необходимо заплатить небывало высо-
кую пошлину. А с кого затем взыскивать 
эти расходы? Со стороны? Она-то при 
чем? В результате суды будут завале-
ны заявлениями об отсрочке и рассроч-
ке уплаты. Пошлины не являлись и не 
являются источником финансирования 
судебной системы либо платой за от-
правления правосудия. Считаю подоб-
ное увеличение фактически запретом 
на доступ к правосудию, заградитель-
ными платежами и фактически издева-
тельством над гражданами». 

Андрей НИКИТИН

В целом, все законы, принимаемые Госду-
мой, подчеркнуто отвечают интересам правя-
щего капиталистического меньшинства, ну и, 
конечно, упоминается о народе для красного 
словца. Но даже на этом фоне некоторые ини-
циативы, как говорится, режут слух. К их числу 
относится и законопроект «О внесении изме-
нений в Лесной кодекс Российской Федера-
ции», в котором, как указали разработчики, а 
это группа сенаторов и думцев-единороссов, 
замышляется регулирование вопросов заго-
товки кедрового ореха.
Надо думать, появилась эта инициатива в 

ответ на обеспокоенность местных бизнесме-
нов, а также ряда чиновников в правительстве 
тем, что жители таежных краев активно соби-
рают кедровые орехи и распоряжаются ими по 
своему усмотрению.

«…Многие нелегально перепродают их ком-
мерческим компаниям, а те отправляют про-
дукцию на экспорт, от 50 до 90 процентов 
урожая, – докладывал палате с оттенком не-
удовольствия в голосе один из авторов до-
кумента, единоросс-дальневосточник Алек-
сандр Щербаков. – В результате орехов не 
хватает людям и лесным животным. Цель за-
конопроекта – обеспечить переработку всего 
кедрового ореха внутри страны… Необходимо 
урегулировать вопросы заготовки населением 
кедрового ореха для личного потребления… 
исключить риск повреждения ценных кедро-
вых насаждений. Реализация закона усилит 
меры, принятые Правительством РФ для ис-
ключения контрабанды 1 августа 2023 года, 
кедровый орех внесен в перечень стратеги-
чески важных товаров и ресурсов для целей 
статьи 226 Уголовного кодекса Российской Фе-
дерации. <…> С 1 августа текущего года вво-
дятся повышенные ставки вывозной пошлины 
в отношении неочищенного кедрового ореха».
Как же еще захотели единороссы «урегули-

ровать» сбор гражданами кедрового ореха?
Установить правовыми актами органов ис-

полнительной власти субъектов РФ места за-
готовки кедрового ореха гражданами для соб-
ственных нужд, сроки и разрешенные объемы 
заготовки.
Установить, что участниками аукционов 

аренды лесных участков для заготовки лес-
ных ресурсов могут быть только предприни-
матели, владеющие инфраструктурой для 
производства продукции… Это должно стиму-
лировать переработку кедрового ореха внутри 
страны.

«Важно, чтобы урожая хватило и людям, 
и животным, а от промышленного сбора и 
экспорта государство получило налоги», – 
доказывал Щербаков. Отметив, что имеются 
положительные отзывы профильных мини-
стерств и ведомств, единоросс призвал пала-
ту принять законопроект в первом чтении.

Но думцы не спешили голосовать…
Неожиданно для докладчика развернулась 

жесткая полемика. Депутаты настаивали, что-
бы единоросс назвал тех «переработчиков», 
которым простой люд обязан будет отдавать 
собранные орехи. А также – по какой цене, кто 
и каким образом будет определять делянки 
для сбора кедровых даров простому люду, ка-
кими будут нормы на сбор орехов «для себя»?

«А сколько предприятий владеют структу-
рой переработки кедрового ореха на Дальнем 
Востоке?» – спрашивал Алексей Корниенко 
(КПРФ). «Я вам не готов сейчас рассказать, 
сколько…» – изрек Щербаков.
Справросс Олег Нилов попросил Щербако-

ва озвучить поручение президента, на которое 
тот ссылался в докладе. Единоросс и этого не 
смог сделать.
Предположив, что инициатор мутного зако-

нопроекта много чего навоображал и недопо-
нял, Нина Останина (КПРФ) зачитала статью 
11 части первой Лесного кодекса: «Граждане 
имеют право свободно и бесплатно пребывать 
в лесах и для собственных нужд осуществлять 
сбор дикорастущих плодов, ягод, орехов, гри-
бов, других пригодных для употребления в 
пищу лесных ресурсов…»
Есть ли смысл регулировать давно за-

крепленные в действующем законодательстве 
определения и права граждан?
К тому же, «для населения, проживающего 

в отдельных регионах (Хакасия, Тыва), зача-
стую сезон сбора этих орехов – это единствен-
ная возможность выручить копейку, чтобы 
как-то прожить там, заплатить за обучение де-
тей, – напомнила Останина единороссу, кото-
рому неведома нищета русской глубинки. – И 
вы, фракция, «неустанно борющаяся» с бед-
ностью, предлагаете установить и места для 
сбора ореха, и объемы заготовок? Да сколько 
же можно кошмарить народ?»

«Хороший вопрос, – согласился Щербаков. – 
Он, конечно, вызывает беспокойство у наших 
граждан… Но мы заградительных мер для до-
ступа в лес не предусматриваем»…
Единоросс изображал удивление: что, мол, 

такого, если «на региональном уровне будут 
определяться время и сроки сбора орехов? 
Именно регионами будет регламентировать-
ся, какая норма, на каких площадях произво-
дить сбор…»
Щербаков фактически настаивал на лише-

нии людей единственной возможности за-
работать, отдав контроль за народным про-
мыслом неким «переработчикам» и местным 
администраторам. При этом искренне «не по-
нимал», что лишает простого человека по-
следнего права выжить?

«Коллеги, особенно сибиряки, забайкальцы, 
дальневосточники! – обратился справросс  
О. Нилов к залу. – Посмотрите, что происходит. 
Опять «заботу» о людях проявили в виде за-
претов собирать орехи больше какого-то объ-
ема… Какой предельный объем будет для 
личных нужд граждан? А все остальное – для 
бизнеса? Назовите площадь, которую вы со-
бираетесь передать «переработчикам», а по 
сути – скупщикам?.. Это ж зачастую един-
ственный вид заработка для многих-многих 
граждан».

Щербаков опять наивно оправдывал-
ся: «Никто не говорит о заградительных 
мерах… всего лишь о нормах…» Заод-
но пожалел кабанов, поголовье которых 
упало до 70 процентов. Им, оказывает-
ся, орехов не хватает, недоедают бед-
ные хрюшки, а они же, в свою очередь, 
являются естественной пищей для ти-
гров, поэтому полосатые хищники нача-
ли выходить в населенные пункты…
Единоросс выстроил целую цепь не-

приятностей, возникших как бы исклю-
чительно по причине сбора местным на-
селением кедровых орехов. А вот если 
эти сборы народ будет отдавать мест-
ным «бизнесменам» по копеечной цене, 
а лучше – бесплатно, то кабаны тут же 
расплодятся…
Несуразица, да и только! И ее нес с 

высокой парламентской трибуны бур-
жуа-законотворец.
Критические оценки из зала не заста-

вили себя ждать. «…У нас страна ве-
дет боевые действия, в обществе долж-
но быть согласие, надо улучшать людям 
жизнь, а мы им ее отягощаем… Кабан-
чикам, видите ли, плохо живется в При-
морском крае, корма им не хватает, да-
вайте о кабанчиках позаботимся. А 
людям вводите запреты, которые приве-
дут к масштабным злоупотреблениям, к 
монопольному положению неких корпо-
раций…» – возмущался справросс Де-
лягин.
Его фракция «Справедливая Россия» – про-

тив законопроекта, лишающего простых лю-
дей права на сбор кедровых орехов.

«Нет никаких оснований для принятия это-
го проекта, – заявил коммунист Олег Михай-
лов. – В 82-й статье Лесного кодекса перечис-
лены все полномочия регионов, касающиеся 
в том числе и сбора кедрового ореха, допол-
нительное регулирование в этой части совер-
шенно избыточно. И объявленной цели – ис-
ключение незаконной заготовки и экспорта 
кедрового ореха – этот законопроект не решит. 
Не случайно на него дано отрицательное за-
ключение правительства. Но даже после это-
го, что чрезвычайно удивляет, разработчики 
продолжают продавливать свою инициативу, 
ссылаясь на постановление правительства о 
внесении кедрового ореха в перечень страте-
гически важных ресурсов. Неубедительно это 
всё, господа…»

«Нерабочий законопроект, – вынес свой вер-
дикт депутат от ЛДПР Олег Леонов. – Тут нас 
убеждали, что он вроде бы не носит запрети-
тельного характера. Так если не носит, зачем 
тогда принимать?.. Упрекаете сибиряков, что 
они «заготавливают» кедровые орехи. Да они 
вообще так не говорят, у них свое выражение: 
«Я пошел за шишкой».

«Вы бы лучше людей работой обеспечи-
ли», – пеняли депутаты авторам законопроек-
та, изготовившимся отнять у людей последний 
источник дохода.
Напомнила парламентская оппозиция еди-

нороссам, как они раздавали леса в долго-
срочную аренду – на 50 лет – «хозяевам», до-
казывая противостоявшим коммунистам, что 
эти «хозяева» займутся лесовосстановлени-
ем, обезопасят леса от пожаров.
В реальности – леса горят. Вместо лесовос-

становления усердствуют «черные лесору-
бы», оставляя после себя в тайге залысины 

в тысячи квадратных километров. По дешев-
ке вывозится за рубеж ценнейшая необрабо-
танная древесина, и ее экспортный потенциал 
почему-то не тревожит разработчиков законо-
проекта об орехах. Они даже не задаются во-
просом, почему это браконьерство до сих пор 
не остановлено.
А орешков вдруг стало жалко. Почему? Да 

народ, живущий в сибирских лесах, видите ли, 
что-то хочет получить от леса. Вот и придума-
ли в регионах ввести регулирование сродни 
полицейщине для простого лесопользователя.
А почему бы с арендаторов не спросить, как 

они берегут леса, честно ли платят за аренду?
Депутаты от оппозиции рассказали, что арен-

да российских лесов приносит в бюджет все-
го лишь 55 миллиардов рублей, хотя страна у 
нас самая богатая лесом. А на тушение пожа-
ров из федерального бюджета уходит 60 мил-
лиардов ежегодно. Где ответственность арен-
даторов, почему их единороссы-законотворцы 
не спешат урегулировать? Никак, забыли 
арендаторы, что на них возлагалась ответ-
ственность и за пожарную безопасность, и за 
высадку молодых деревьев.
Весомые прозвучали аргументы против за-

претительной инициативы для простых сбор-
щиков кедровых орехов. Поддерживали сво-
их единопартийцев Кармазина, Байгускаров. 
А перед голосованием зычная Кармазина на 
всю думу огласила: «Да, коллеги!», т. е. нажи-
майте кнопки «да». Но даже эта громоподоб-
ная команда не всех единороссов убедила: 
«за» высказалось 296, менее трехсот, против 
– 98, КПРФ и справроссы.
В итоге законопроект принят в первом чте-

нии. Но не исключено, что его постигнет та же 
участь, что ранее принимавшегося, схожего по 
содержанию документа: был принят в первом 
чтении, но дальше дело не пошло…

Галина ПЛАТОВА
sovross.ru
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АКТУАЛЬНО

АКТУАЛЬНО

(Продолжение. Начало на стр. 1)

Думские буржуины решили при-
струнить простых собирате-
лей кедровых орехов, тех об-
нищавших жителей небольших 
сибирских поселений, для кото-
рых скромный лесной промы-
сел является чуть ли не един-
ственным заработком.

СТОИМОСТЬ ГОСПОШЛИН ЗА ОБРАЩЕНИЕ В СУД ВОЗРАСТАЕТ В ДЕСЯТКИ РАЗ



В Самарской Губернской Думе состоялось 
заседание круглого стола, организованное 
Общественным молодежным парламентом 
с участием лидеров общественных моло-
дежных организаций региона.
В рамках работы круглого стола были

озвучены предложения о введении новых 
методов работы с молодежью, о дополни-
тельном освещении государственными ор-
ганами нынешних проектов молодежных 
организаций.
Второй секретарь Самарского областно-

го комитета ЛКСМ РФ Святослав Баженов 
в ходе своего выступления также привлек 
внимание коллег к Федеральному проекту
«Знамя нашей Победы», целью которого 
является воспитание в подрастающем по-
колении патриотических чувств через из-
учение истории героев Великой Отечествен-
ной войны.

vk.com/lksm_samara

Святослав с детства приучен к труду: 
несколько лет семья строила свой дом 
и все работы выполняли сами. На этой 
семейной стройке, будучи еще под-
ростком, он научился азам строитель-
ства. 
В школе первая учительница приви-

ла любовь к окружающему миру, и до 
8 класса Святослав являлся круглым 
отличником. Любимыми предметами в 
школе были история, обществознание, 
биология, химия.
В 2022 году юноша окончил Самар-

ский государственный университет, 
получив профессию юриста. Желая 
изучить все аспекты выбранной про-
фессии, в том же году он поступил в 
магистратуру. Также Святослав окон-
чил военную кафедру по специально-
сти «Эксплуатация и ремонт самоле-
тов и вертолетов». 
В студенческие годы был творческим 

активистом, занимался организацией 
студвесны, дебютов, несколько лет яв-
лялся куратором младших курсов.
Поворот на коммунистические рель-

сы в его судьбе произошел после зна-
комства с Первым секретарем Са-
марского обкома ЛКСМ Александром 
Сорокиным в 2018 году. Комсомолец 
пригласил Святослава принять уча-
стие в Параде памяти на пл. Куйбыше-
ва в составе комсомольской колонны. 
Вскоре после этого мероприятия мо-
лодой человек вступил в комсомол. В 
2023 году Святослава избрали вторым 

секретарем Самарского областного ко-
митета ЛКСМ РФ. 
В настоящий момент активно зани-

мается общественной деятельностью: 
сбором гуманитарной помощи бойцам 
СВО, помощью приютам бездомных 
животных, юридическими консультаци-
ями жителей Самарской области, уча-

стием в молодежной политике региона 
и страны.
Святослав – член Молодежного Пар-

ламента при Самарской Губернской 
Думе с 2022 г., член экспертного сове-
та Молодежного Парламента при Госу-
дарственной Думе ФС РФ. 
Участвовал во Всемирном фестива-

ле молодежи в Сочи в 2024 году от Са-
марской области.
Регулярно проводит открытые уроки 

«Знамя нашей Победы», рассказывая 
школьникам про подвиги комсомоль-
цев и пионеров-героев в годы Великой 
Отечественной войны и СВО.
Работает репетитором по истории и 

обществознанию. Несколько лет пре-
подавал ребятам на домашнем обуче-
нии.
Основными увлечениями Святослава 

всегда являлись спорт, музыка и кине-
матограф. Любимыми фильмами явля-
ются фильмы режиссеров Юрия Быко-
ва и Алексея Балабанова.
Зачитывается произведениями Алек-

сея Иванова. Не прочь иногда и сы-
грать в популярные компьютерные 
игры, даже был руководителем регио-

нальной команды на всероссийских 
комсомольских турнирах в играх Dota 
2 и Counter Strike.
Любит животных. Дома живут две со-

баки и кошка.

Кристина НЕТКАЧЕВА
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Самарские комсомольцы при-
няли участие в круглом столе, 
посвященном совершенство-
ванию работы по патриотиче-
скому воспитанию подрастаю-
щего поколения.

Сегодня в нашей посто-
янной рубрике мы расска-
жем о представителе мо-
лодежного крыла партии 
– комсомольце Баженове 
Святославе.
Он родился в 2000 году в 
семье врачей. Взросление 
Святослава проходило 
в довольно проблемном 
районе, где необходимо 
было уметь постоять за 
себя и младшего брата, 
поэтому большую часть 
детства занимался спор-
тивными единоборства-
ми – дзюдо и самбо. Не-
сколько раз становился 
призером областных со-
ревнований.

ЛИЦА НАШЕЙ ПАРТИИ

ЛКСМ РФ



В этом году на Иркутской земле собрались 
активисты ЛКСМ РФ из разных уголков Рос-
сии: представители Самарской, Иркутской, Ом-
ской, Сахалинской, Свердловской и Томской 
областей, республик Бурятия, Хакасия и Саха 
(Якутия), а также Алтайского, Забайкальского, 
Краснодарского, Красноярского, Пермского и 
Приморского краев.
На торжественном открытии слушателей 

приветствовали секретари Иркутского обкома 
КПРФ Андрей Куперт и Ольга Носенко, предсе-
датель ЦКРК ЛКСМ РФ Ярослав Листов и поэт, 
писатель, член областного комитета КПРФ Ана-
толий Хотулев.
Обучение было посвящено идейно-практи-

ческой подготовке комсомольских кадров. Ак-
тивисты прослушали лекции об историческом 
материализме Карла Маркса, о роли И. В. Ста-
лина в развитии страны, истории международ-
ной системы социализма, об ораторском ис-
кусстве и работе агитаторов на избирательном 
поле. Были проведены тренинги по созданию 
агитационных материалов, дебат-клуб и игра 
«Выборы».

Для учеников школы были организованы 
встречи с партийными и государственными дея-
телями. Первый секретарь Иркутского област-
ного комитета КПРФ, депутат Государствен-
ной Думы Сергей Левченко прочитал лекцию 
о теории народно-хозяйственного планирова-
ния и практике Госплана. Член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ, депутат Государственной 
Думы, доктор политических наук Сергей Обу-
хов рассказал об особенностях единого дня го-
лосования в свете итогов президентских вы-
боров и формировании нового правительства. 
Заведующий отделом ЦК КПРФ по молодеж-
ной политике, председатель ЦКРК ЛКСМ РФ 
Ярослав Листов прочитал лекции «О задачах 
комсомола на современном этапе» и «Проти-
водействие фальсификации истории партии». 
Были организованы встречи и в онлайн-фор-
мате: так прошло общение с секретарем Сара-
товского областного комитета КПРФ, ведущим 
YouTube-канала «Дневник депутата» Николаем 
Бондаренко и кандидатом в мэры города Брат-
ска Еленой Кутергиной.
Во время работы школы прошла встреча уче-

ников с представителями молодежных орга-
низаций Республики Лаос, во время которой 
состоялся международный обмен опытом ком-
мунистической молодежи.
В один из дней состоялся выезд учащихся в 

международный пионерский лагерь «Алые па-
руса», в котором ребята на практике познако-
мились с основами работы детских и пионер-
ских организаций.
В последний день работы ВБШКА-2024 ком-

сомольцы побывали на экскурсии на озере 
Байкал и насладились прекрасными видами в 
поселке Листвянка.

Заместитель председателя контрольно-реви-
зионной комиссии Самарского городского от-
деления ЛКСМ РФ Евгений Кошкин отметил: 
«Школа комсомольского актива – отличная воз-
можность повысить свой идеологический уро-
вень, что очень важно в нашей работе. За эти 
несколько дней мы обновили свои знания по 
истории, а также узнали много нового про ора-
торское искусство. По возвращении домой бу-
дем применять новые знания на практике и де-
литься ими с товарищами».

«ВБШКА – невероятно полезный и интерес-
ный проект для каждого комсомольца. Помимо
получения знаний, эта школа является
отличной площадкой для знакомства с ребята-
ми из разных уголков нашей Родины и обмена 
с ними опытом работы. Такие мероприятия по-
казывают, что Ленинский комсомол – большая, 
дружная команда, идущая к единой цели», – 
прокомментировал обучение самарский комсо-
молец Никита Лысов.

vk.com/lksm_samara

По словам Фалькова, надо создать еще 
один вид жилья для студентов, «отличный 
от общежития, где будет другая разумная 
стоимость, и механизмы экономические бу-
дут включаться». Он указал, что юридически 
такое жилье не может считаться гостиницей 
и поэтому цена на него должна быть выше, 
чем на общежития, но ниже, «чем где бы то 
ни было».
При нынешнем порядке общежития факти-

чески выполняют «социальную функцию», 
недоволен министр, так как плата студентов 
за них не соответствует затратам на их со-
держание. Повышение же расценок позво-
лит вузам проводить ремонт. Общежития в 
общепринятом смысле, за скромную плату, 
Фальков предлагает оставить малоимущим 
студентам.
То есть министр хочет перевести на ком-

мерческую основу решение жилищно-
го вопроса большинства учащихся. Если 
в регионе цена аренды комнаты на рынке 
10−15 тысяч рублей, такова или около того 
будет и цена комнаты в общежитии для сту-
дентов-одиночек. Живущие вдвоем заплатят 
по 5–7,5 тысяч, втроем – по 3−5 тысяч с носа. 
Это в разы больше, чем сейчас.
По данным СМИ, бюджетники МГУ пла-

тят 120 рублей в месяц, в ВШЭ – от 1018 до 
2665 рублей, в Казанском федеральном уни-
верситете – 670−630 рублей, в Уральском 
федеральном университете – от 1458 до 
3174 рублей, в Новосибирском госуниверси-
тете – от 900 от 1800 рублей, в Алтайском 
университете – от 1100 до 2300 рублей и т. д.

Под сообщением об идее Фалькова в акка-
унте «Вестей» россияне не очень-то стесня-
лись в выражениях. «Хотят иметь специали-
стов с высшим и техническим образованием, 
но ничего предоставить не хотят, наоборот, 
еще их обобрать», – ругается Эдуард Ва-
сильев. «Гонят всех в ПТУ, работать некому», – 
предполагает Даниил Николаев.

«Стипендия мизерная, общежития лиша-
ем. И как дать старт в науку самородкам из 
глубинки? Это же сразу разделит общество 
на категории», – беспокоится Ольга Румба. 
«Возвращаемся к царской Руси семимиль-
ными шагами. Образование только для зна-
ти, которая может его оплатить», – констати-
рует Александр Москвичёв.
Что ж, время, эпоха действительно вносят 

свои коррективы. Известное кредо «от сес-
сии до сессии живут студенты весело» от но-
ваций Фалькова вряд ли потеряет свою акту-
альность, но денег в карманах иногородних 
учащихся точно станет поменьше. Если, ко-
нечно, чиновники Минобрнауки не одумают-
ся…
Председатель Всероссийского студенче-

ского союза (ВСС) Олег Цапко заботится

прежде всего о сохранении духа студенче-
ства.

– Общежитие – это центр притяжения сту-
денческой жизни. У нас, ВСС, даже есть про-
ект с таким названием – «Центр притяже-
ния».
Не зря же многие родители, в том чис-

ле вполне состоятельные, отправляют сво-
их детей жить в общежитие. Не потому, что 
у них нет денег снять им квартиру, а потому, 
что они хотят, чтобы их дети, находясь в этой 
среде, учились общаться, приспосабливать-

ся к жизни. За рубежом 
кое-где требуют переезда 
в кампус даже от местных 
студентов.
Вообще, высшее обра-

зование – это про соци-
альные лифты, про сооб-
щество. Мы знаем, что и 
в западных вузах, и в ки-
тайских на одном этаже 
могут соседствовать сын 
миллионера и талантли-
вый школьник из бедной 
семьи. Одинаковые усло-
вия проживания и учебы 
помогают формировать 
комьюнити.
Я не хотел бы, чтобы

условия проживания сту-
дентов стараниями Мин-
обрнауки превращались 
в форму дискриминации. 
Студенты победнее бу-
дут жить в каком-нибудь 
общежитии по 5−6 чело-

век, а те, у кого денег побольше, смогут по-
селиться в современном кампусе, например, 
по двое. Плохо, если такое разделение по-
пытаются сделать.
Первый заместитель председателя коми-

тета Госдумы по образованию и науке Олег 
Смолин напоминает о необходимости со-
блюдать адекватную пропорцию между пла-
той за общежитие и размером стипендии 
студента.

– Пока есть только высказывание мини-
стра. Во что это выльется, можно ли этот во-
прос решить путем внесения изменений в 
подзаконные акты или потребуется править 
закон – с этим предстоит разбираться.
Предложение Фалькова о предоставлении 

общежития в первую очередь студентам с 
низкими доходами – правильное. Ведь если 
они не смогут платить за общежитие, они 
просто не смогут учиться.
Минобрнауки и в целом правительство за-

пускают сейчас в стране целую программу 
строительства студенческих кампусов и про-
грамму капитального ремонта общежитий 
(25 и 800 зданий соответственно. – СП).

Министр говорил, что если прежде ремон-
тировались отдельные элементы общежи-
тий, то теперь будет проведен комплексный 
ремонт. Но если это так, то зачем ограничи-
вать право других студентов на общежитие? 
Мне это непонятно.
Если общежития перейдут на коммерче-

скую основу, плата за место для студентов 
может составить несколько тысяч рублей. И 
не в год, а в месяц. Даже для семей со сред-
ними доходами это значительные деньги.
Кстати, в советский период плата за обще-

житие составляла 5 процентов от обычной 
стипендии. Стипендия была 40 рублей, пла-
та за общежитие – 2 рубля. Такие же пред-
ложения мы (КПРФ. – СП) вносили неодно-
кратно в рамках наших законопроектов «Об 
образовании для всех» и «О народном обра-
зовании».
Я не думаю, что сейчас правительство най-

дет деньги на соответствующие размеры 
стипендий, но точно не нужно ограничивать 
право граждан на образование.

– Желание сократить количество доступ-
ных мест в студенческих общежитиях – это 
еще один эпизод натиска на идею социаль-
ного государства, – указывает экономист Ан-
дрей Песоцкий. – Создается ситуация, ко гда 
государство всё меньше что-либо должно 
своим гражданам.
Отсутствие доступного жилья для молодых 

– огромная проблема, особенно учитывая 
рост стоимости ипотечных новостроек. Один 
из вариантов решения проблемы – предо-
ставление комнат для обучающихся. Но нет, 
в министерстве посчитали и выяснили, что 
невыгодно содержать общаги в таком коли-
честве за бюджетный счет. Ну так и бесплат-
ное высшее образование тогда невыгодно, 
если так посмотреть.

СП: И до этого руки дойдут…

– Кстати, заявление Валерия Фалькова 
диссонирует с другими делами Минобрнауки. 
Так, в 2023 году в эксплуатацию было введе-
но рекордное количество общежитий, то есть 
наблюдается обратный тренд.
Еще раньше чиновники от системы обра-

зования носились с идеей кампусов – вузы 
лишали старых корпусов (зачастую в исто-
рической части российских городов, что вы-
зывало тихое возмущение преподавателей). 
Зато возводились свежие комплексы зданий 
на окраинах городов, где студенты могут од-
новременно и жить, и ходить на пары за пять 
минут.
И что же теперь? Получается, что кампу-

сы делали зря и реформаторские идеи про-
шлых министров похоронит министр нынеш-
ний?

svpressa.ru
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В Иркутской области про-
шел XVII сезон Всероссий-
ской Байкальской школы 
комсомольского актива 
(ВБШКА-2024). Активное уча-
стие в работе школы при-
няли самарские комсомоль-
цы Евгений Кошкин и Никита 
Лысов.

Российских студентов могут 
обязать оплачивать общежития 
по коммерческим расценкам. С 
таким предложением выступил 
министр науки и высшего обра-
зования РФ Валерий Фальков во 
время расширенного совместно-
го заседания комитетов Госду-
мы по науке и высшему образова-
нию и по контролю.

ЛКСМ РФ

ОБРАЗОВАНИЕ

МИНОБРНАУКИ ХОЧЕТ ВЗИМАТЬ ПЛАТУ ЗА МЕСТА В КАМПУСАХ ПО РЫНОЧНЫМ ЦЕНАМ



Такие звонки стали привычными для десятков мил-
лионов жителей России. Цель этих «операторов» 
– вывести человека на разговор, вовлечь в бесе-
ду. Телефонные мошенники прорабатывают любое 
развитие разговора, у них есть заготовки для любо-
го развития событий, ответы на все вопросы, кото-
рые может задать «клиент». Тысячи различных схем, 
тысячи способов ведения разговора, методов давле-
ния и убеждения. Эти люди слышат ваш страх, бес-
покойство, раздражение или агрессию и готовы ко 
всему. Телефонные мошенники специально обуче-
ны и имеют колоссальный опыт. Их ежедневная кру-
глосуточная работа – разводить российских граждан 
на деньги. Мошеннический киевский режим в нищей 
и запуганной фашистами стране постоянно набирает 
граждан «страны 404» на «вакансии» телефонных мо-
шенников.

«Днепр (Днепропетровск. – Авт.), прием! Мы ищем 
ребят 16–35 лет со знанием русского языка, – гласит 
объявление в украинских соцсетях. – Все необходи-
мые условия для комфортной и продуктивной рабо-
ты, высокие проценты и финподдержка, выплаты еже-
недельно и крутой, заряженный коллектив! У нас есть 
«Старлинк» и генератор, нет никаких преград для за-
работка! В зале постоянно играет музыка и можно ку-
рить кальян и айкос!» На картинке, приложенной к 
объявлению, показана россыпь российских рублей.
Такие «комфортные» условия предлагают мошенни-

кам в нищей и разграбленной нацистами Украине, где 
людей похищают прямо на улице и сразу отправляют 
в окопы. Их работа – непрерывно звонить по нужным 
номерам в Россию и пытаться заставить граждан на-
шей страны перевести свои деньги на нужные мошен-
никам счета. «Клиенты» этих «операторов», как пра-
вило, престарелые люди, домохозяйки или просто 
неосторожные россияне, которые отдают свои послед-
ние сбережения. Банки, операторы связи и государ-
ственные структуры пытаются противодействовать та-
ким телефонным атакам, но пока количество звонков 
(как и качество методов выманивания денег) мошен-
ников только нарастает.
С начала 2024 года активность телефонных мошен-

ников возросла в полтора раза. На форуме «Кибер-
безопасность в финансах» зампредседателя прав-
ления Сбербанка Станислав Кузнецов отметил, что 
«92% всех звонков в формате телефонного мошен-
ничества совершается с территории Украины. Почти 
прекратились звонки из пенитенциарных учреждений 
– из разных «зон». Усилия наши и ФСИН и правоохра-
нительных структур привели к результату. Но не пре-
кратились звонки с Украины».
В колл-центрах, расположенных в Днепропетровске, 

Киеве, Запорожье, Каменском, Кривом Роге, Одессе, 
Львове, Ивано-Франковске и Бердянске, продолжа-
ют работать тысячи телефонных мошенников. Всего 
сегодня, по разным данным, на территории Украины 
расположено около тысячи колл-центров, которые 
ежедневно совершают порядка двадцати миллионов 
звонков. На удочку мошенников попадает каждый со-
тый абонент. То есть, по весьма приблизительным 
подсчетам, примерно двести тысяч человек в день 
становятся жертвами телефонных террористов.
Они меняют схемы своей работы, в ходе общения 

пытаясь приспособиться к характеру человека. Так, 
они полтора месяца «вели» пенсионерку из Якутии, 
заставив ее поверить в то, что она участвует в удач-
ной «продаже валюты на бирже». За полтора месяца 
женщина отдала мошенникам почти десять миллио-
нов рублей. Сумму для последнего «взноса» она заня-

ла у родственников и знакомых. Только тогда родные 
приехали узнать, в чем дело, и сразу же обратились в 
полицию. При этом старушка уверяла силовиков, что 
за полтора месяца работы она даже не заподозрила, 
что общается с мошенниками.
Строитель из Якутии начал общаться с «инвесто-

ром» в мессенджере. Тот предложил ему инвестиро-
вать деньги в биржу, где «брокеры» смогут удачно их 
вложить, и ему перечислят хорошую прибыль. Ну вот 
куда? Строитель – не финансист, ну подумай, где ты 
и где «биржа»? Ничего не понимая в происходящем, 
но почему-то поверив незнакомцу, который постоянно 
показывал ему «пополняющийся кошелек», мужчина 
не только отдал свои сбережения, но еще взял кредит 
в банке и занял денег у родственников. Все средства 
ушли «брокеру». Когда же строитель попытался снять 
со счета прибыль, то сразу понял, что его обманули, 

и обратился в полицию. За это время «инвестирова-
ния» он перечислил мошенникам более трех миллио-
нов рублей. Только за последние два года жители Яку-
тии «инвестировали» телефонным мошенникам почти 
два миллиарда рублей. Впрочем, не они одни. Жите-
ли Иркутской области с начала этого года уже «спас-
ли» более одного миллиарда. И такие цифры ущерба 
сегодня по всем регионам России.
Уверенные в себе мошенники работают не толь-

ко с пенсионерами и строителями. Так, как сообщает 
ТАСС, «в полицию с заявлением обратился бывший 
начальник управления авиации ФСБ Николай Гаври-
лов, 1958 года рождения. Он сообщил, что ему по-
звонил неизвестный, представился президентом ас-
социации Героев РФ и предупредил о якобы угрозе 
хищения сбережений». После этого генерала «пере-
вели» на «сотрудников Центробанка и спецслужб»… 
Ущерб составил полтора миллиона рублей. Ранее, как 
сообщили СМИ и телеграм-каналы, мошенники об-
манули отставного генерала КГБ, бывшего охранника 
первых лиц государства. «Спасая» средства, тот пере-
вел мошенникам более полутора миллионов рублей и 
предоставил доступ к своим счетам. Общий ущерб со-
ставил двенадцать с половиной миллионов. Среди по-
страдавших от мошенников бывшие полицейские, чи-
новники, врачи, учителя, представители практически 
всех профессий.
По данным Kaspersky Who Calls, «в первом квар-

тале 2024 года доля российских пользователей, ко-
торым поступали телефонные звонки с неизвестных 
номеров с подозрением на мошенничество, увеличи-
лась в 1,5 раза по сравнению с аналогичным перио-
дом 2023 года. Доля пользователей, которые получа-
ли различные нежелательные звонки (спам) в первом 
квартале, составила (около) 94%». Телефонные мо-
шенники в своих «легендах» продолжают представ-
ляться сотрудниками правоохранительных органов, 
служб безопасности финансовых организаций, со-
трудниками Госуслуг, коммунальщиками, судебными 
приставами, работниками почты и т. д. Кроме того, мо-
шенники часто импровизируют и предлагают людям 
совершенно дикие планы. Так, они уговорили пенсио-
нерку оставить телефон дома и уехать в другой город, 
чтобы совершить денежную операцию. В это же время 
мошенники связались с ее родственниками и потребо-
вали выкуп, заявив, что женщина похищена.

«Важно помнить, что, какими бы ни были легенды 
или инструменты злоумышленников, – рассказывают 
эксперты Kaspersky Who Calls, – в основе их схем за-
частую лежит социальная инженерия. Поэтому поль-
зователям крайне важно повышать собственную циф-
ровую грамотность и следовать базовым правилам 
кибербезопасности: не сообщать посторонним конфи-
денциальные сведения, коды из СМС и push-уведом-
лений, не устанавливать на устройства (в том числе 
смартфоны) никакие программы по просьбе звоняще-
го, завершать беседу, как только она покажется со-
мнительной, и не перезванивать на тот же номер, с 
которого поступил вызов. Крайне важно обеспечить 
дополнительный уровень защиты с помощью техниче-
ских средств – в этом помогут специальные приложе-
ния, которые прямо во время звонка предупреждают о 
жалобах на мошенничество, поступающих на тот или 
иной номер. Это помогает не вступать в диалог с по-
тенциальным злоумышленником».
За прошлый, 2023 год телефонные мошенники похи-

тили у жителей России почти шестнадцать миллиар-
дов рублей. Это данные ЦБ, но Станислав Кузнецов 

в своем интервью «Известиям» заявил, что «МВД на-
зывает цифру в 10 раз больше – 157 миллиардов. По 
оценкам Сбера, в 2023 году мошенники украли у рос-
сиян более 250 миллиардов рублей. При этом с на-
чала 2024 года Сбер помог своим клиентам спасти 
более 150 миллиардов рублей», остановив подозри-
тельные переводы на счета мошенников.
Самое страшное, что на предложения о «подработ-

ке» от телефонных мошенников часто попадаются не-
совершеннолетние жители России. Мошенники под 
предлогом «легких» и «быстрых» денег втягивают их в 
свои схемы, обещая «безопасный» заработок курьера. 
На самом деле они просто втягивают молодежь в пре-
ступную и уголовно наказуемую деятельность.
Впрочем, не все курьеры доводят свои преступления 

до логического завершения. Так, пожилой москвичке 
позвонили мошенники и сказали, что ее дочь стала 

участницей ДТП. Для того, чтобы замять 
дело, пенсионерке предложили передать 
курьеру двести тысяч рублей. Причем, 
пользуясь сервисом подмены голосов, 
мошенники даже подключили к разгово-
ру «дочь» жительницы Москвы. Женщина 
передала курьеру деньги, но после этого у 
нее возникли подозрения, и она позвони-
ла в полицию. В свою очередь курьер, пе-
ревозивший деньги, также понял, что его 
используют мошенники. Он не раз читал в 
СМИ новости о подобных случаях. Поду-
мав, молодой человек вернулся к потер-
певшей, где уже находились сотрудники 
полиции, и отдал всю сумму. Его действия 
в полиции оценили по достоинству: в УВД 
по Северному административному округу 
ГУ МВД России по Москве в торжествен-
ной обстановке поблагодарили курьера, 
который своим поступком помог москвичке 
уберечься от действий мошенников.
Подобный случай произошел в столице 

Белоруссии Минске, где таксист забрал 
у женщины сверток с восемью тысячами 
долларов. Но, пообщавшись с заказчика-
ми, понял, что его используют мошенни-
ки, и сказал им, что вернет все деньги. Те, 
пытаясь подкупить его, предложили увели-

чить сумму оплаты в пять раз, но мужчина не поддал-
ся на уговоры и вернул всю сумму. Таким образом он 
также избежал ответственности за это преступление. 
Как выяснилось, мошенники обманули женщину, так 
же, как и в Москве, сообщив ей о ДТП, в котором яко-
бы виновна ее дочь.
Все чаще телефонные мошенники используют мес-

сенджеры и направляют свои атаки на сотрудников 
крупных компаний. При этом злоумышленники исполь-
зуют так называемые дипфейки – это видео, создан-
ное с помощью искусственного интеллекта, способное 
воссоздать изображение и речь определенного чело-
века. Представьте себе ситуацию: по видеосвязи вам 
звонит коллега, человек, которого вы знаете лично, 
и начинает рассказывать, что ваши средства в опас-
ности и нужно их «спасать». Да, такой фокус не по-
действует на искушенную в таких программах моло-
дежь, но многих других людей он способен обмануть. 
Именно поэтому важно следить за уведомлениями от 
финансовых и информационных систем и всегда пе-
репроверять сообщения в мессенджерах по другим 
каналам связи.
Часто мошенники представляются сотрудниками 

компаний сотовой связи и требуют сообщить код из 
СМС, который затем используют для доступа к лич-
ным сервисам абонента. В компаниях связи неодно-
кратно сообщали, что служба поддержки оператора 
связи никогда не запрашивает код из СМС или push-
уведомлений, это могут делать только мошенники. Но 
количество пострадавших от таких предупреждений 
не уменьшается.
Этим летом в России зафиксирована новая волна те-

лефонного мошенничества. Преступники представля-
ются сотрудниками крупных энергетических компаний 
и назначают «поверки электросчетчиков», предлагают 
сделать перерасчет платежей и предоставляют скид-
ки на услуги ЖКХ. На самом деле их цель – получить 
код из SMS для доступа к кабинету на портале «Гос-
услуги». На сегодняшний день по таким эпизодам воз-
буждены десятки уголовных дел. Большинство по-
страдавших – пенсионеры, но больше всего поражают 
суммы причиненного ущерба. Так, один из пострадав-
ших перевел мошенникам почти двадцать миллионов 
рублей.
Судя по цифрам, российское государство вчистую 

проигрывает войну с телефонными мошенниками. 
Растет количество пострадавших, количество звонков, 
постоянно увеличивается ущерб. Ежедневно гражда-
не России продолжают отдавать мошенникам мил-
лионы своих сбережений, брать кредиты и перечислять
их на «безопасные» счета. «В смысле осмысления 
бессмысленности смысл тоже имеет определенную 
осмысленность», – сказал однажды замечательный 
российский писатель-сатирик Михаил Задорнов. Мне 
кажется, что эта нелепая фраза могла бы охарактери-
зовать весь процесс противодействия нашего государ-
ства украинским телефонным мошенникам. Просто 
потому, что этот «процесс противодействия» не оста-
навливает мошенников, а подстегивает их, а все уго-
ловные дела, заведенные по факту наличия потерпев-
ших, – это погоня пешком за уходящим поездом. Не 
пора ли российской власти найти возможность остано-
вить этот «поезд», увозящий на Украину сотни милли-
ардов рублей, принадлежащих наиболее незащищен-
ным гражданам России?

Евгений ФЕДОРИНОВ
sovross.ru
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ПОЧЕМУ НАШИ ЧИНОВНИКИ И 
СИЛОВИКИ НЕ МОГУТ ОСТАНОВИТЬ
РАБОТУ СОТЕН ПРЕСТУПНЫХ 
КОЛЛ-ЦЕНТРОВ УКРАИНЫ, ИЗ-ЗА
КОТОРЫХ ЖИТЕЛИ РОССИИ
ЕЖЕДНЕВНО ТЕРЯЮТ ДЕСЯТКИ 
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ?

Д

«Говорит старший лейтенант киберпо-
лиции Москвы», – бодро выдал голос в 
телефоне. На став отвечать, я просто 
сбросил звонок. Но мошенник оказался на-
стойчивым и уже через несколько секунд 
перезвонил снова: «На каком основании
вешаете трубку, когда звонят правоохра-
нительные органы?» – спросил тот же, 
но уже раздраженный голос с непривыч-
ным, «гарным» акцентом. «Чей Крым?» – 
хотел спросить я, но, спеша, снова про-
сто сбросил звонившего «сотрудника 
киберполиции». На самом деле таким клоу-
нам сегодня опасно даже просто отве-
чать по телефону – могут записать ваш 
голос и затем, смоделировав его с помо-
щью искусственного интеллекта, позво-
нить коллегам, друзьям и знакомым уже 
от вашего имени…

ОБЩЕСТВО



Не будем оценивать художественную 
часть открытия Игр. Директор по танце-
вальным церемониям и хореографии цере-
монии открытия Олимпиады Мод ле Пла-
дек объяснила, что эта церемония будет 
«революционной», поскольку пройдет на 
реке Сене.
Для тех, кто не в курсе: устраивать за-

плывы в Сене запрещено больше ста лет, 
с 1923 года. Из-за массового сброса сточ-
ных вод, промышленных отходов, мусора и 
различных сбросов в этой реке с 1960-х го-
дов не водится никакой рыбы, а купаться 
там не рискуют не только собаки, но и кры-
сы. Уровень токсичности воды в этой реке 
делает ее не просто ядовитым потоком, а 
реально «мертвой рекой» Стикс. При этом 
президент Франции Эммануэль Макрон и 
глава Международного олимпийского ко-
митета Томас Бах пообещали искупаться 
в Сене и на собственном примере пока-
зать ее безопасность. Но их обещания так 
и остались обещаниями. Вместо излишне 
говорливых мужчин в Сену пришлось ны-
рять французским женщинам, которые ока-
зались на порядок решительнее Макрона и 
Баха. В нечистотах пришлось купаться ми-
нистру спорта Франции Амели Удеа-Касте-
ра (она полностью была экипирована в во-
долазный гидрокостюм) и мэру Парижа 
Анн Идальго (также полностью одетой в за-
щитный костюм).
Олимпийская чемпионка по плаванию на 

открытой воде бразильянка Ана-Марсела 
Кунья уже призвала организаторов париж-
ской Олимпиады придумать «план Б» для 
выступлений на открытой воде, но Макрон 
и Бах хранят гробовое молчание и стыд-
ливо отводят глаза, когда им напоминают 
про обещания «поплавать». По планам, в 
Сене намерены провести часть церемонии 
открытия, соревнования триатлонистов и 
пловцов на открытой воде.
Власти и полиция в преддверии Олим-

пийских игр вывезли из Парижа десятки 
тысяч бездомных, убрали с улиц кучи му-
сора. Но как можно вывести огромное ко-
личество крыс, которые облюбовали не 
только улицы, но и поезда метро? Эти гры-
зуны, оголодавшие без мусорных куч, явно 
будут активно искать себе пищу. И ника-
кие полицейские барьеры их не остано-
вят. Если вспомнить еще про нашествие на 
Париж клопов и прочих насекомых, то го-
стей Олимпиады ждут весьма заниматель-
ные приключения. Впрочем, приключения, 
строго регламентированные реально «тю-
ремными» мерами безопасности.
Лидер французской партии «Патриоты» 

Флориан Филиппо после прогулки по сто-
лице Франции отметил, что «Париж пре-
вратился в тюремный лагерь. Такого я не 
видел нигде в мире». Глава оргкомитета 
парижской Олимпиады Тони Эстанге уже 

заявил, что его мало волнует комфорт бо-
лельщиков и что главная задача органи-
заторов – их безопасность. Эта безопас-
ность будет обеспечена десятками тысяч 
полицейских и жандармов, собранных со 
всей страны, а также разделением города 
на зоны, куда можно попасть, только имея 
специальные пропуска.

Видя такое торжество «свободного» ми-
рового спорта и оценив «спортивный на-
строй» предстоящих игр, половина жите-
лей Парижа уже решила покинуть город 
на время проведения Олимпиады. Среди 
оставшихся три четверти парижан беспо-
коятся о своей безопасности и пережива-
ют из-за невозможности передвигаться на 
транспорте по олимпийской столице Фран-
ции. Жертвами мер безопасности органи-
заторов стали даже букинистические лавки 
на набережной реки Сены, которые, нико-
му не мешая, торговали здесь с XVI века. 
Но теперь их убрали как «угрозу».
Сегодня обстановка во Франции непро-

стая в принципе, если не сказать накален-
ная. В результате досрочных парламент-
ских выборов страну накрыл политический 
кризис. Правда, «уважаемый» француза-
ми президент Эммануэль Макрон предло-
жил партиям «политическое перемирие» 
на время Олимпиады, но глупо предпола-
гать, что его оппоненты пойдут на это пред-
ложение: разрекламированную по всему 
миру Олимпиаду менее всего приветству-
ют как раз французы. Она не нужна ни 
простым жителям страны, ни политикам, 
ни чиновникам. Так, эксперты и госслужа-
щие, отвечающие за транспорт француз-
ской столицы, еще до игр предупрежда-
ли: проблему решить не удастся. Бывший 
министр транспорта страны Клеман Бон 
предупредил парижан, что во время Игр 
«их ждет непростое время», а мэр столи-
цы Анн Идальго еще до своего заплыва 
по Сене призналась, что соответствующая 
инфраструктура Парижа не будет готова к 
Олимпиаде.
Однако политическая разобщенность об-

щества и проблемы с транспортом и ин-
фраструктурой – это только часть олим-
пийских проблем Франции. Для того, чтобы 
во время проведения Олимпиады не было 
забастовок со стороны транспортников и 
полицейских, правительство в буквальном 
смысле накачивало их финансовыми вли-
ваниями. Но, как выяснилось за день до 
Олимпиады, хватило не всем, а профсою-
зы в свою очередь решили, что лучшее 
время для торга с работодателями – откры-
тие Игр.
Так, профсоюз Force Ouvrière, отстаиваю-

щий интересы сотрудников аэропортов Па-
рижа, запланировал забастовки именно на 
день открытия Олимпиады – 26 июля. За-
бастовка продлится с пяти утра пятницы 
до семи утра субботы. Из-за акции встанут
аэропорты Париж – Орли, Париж – Шарль де
Голль и расположенный близ Парижа аэро-
порт Бове. Авиакомпании внесли корректи-
вы в расписание, но уже сейчас понятно, 
что в течение этих суток работа воздуш-
ных гаваней будет испытывать огромные 

проблемы с логистикой. Такое вот свое-
образное «Добро пожаловать!» сотрудни-
ков аэропортов французской столицы всем 
участникам Олимпиады.
Под угрозой срыва пока и сама «волшеб-

ная» церемония открытия Олимпийских 
игр. Артисты, занятые в постановках, так-
же угрожают организаторам забастовкой, 
которая может привести к отмене всей це-
ремонии открытия. Об этом сообщили в 
Союзе артистов-исполнителей Франции. 
Директор Мод ле Пладек подтвердила эту 
информацию, заявив, что «вопрос о зар-
плате танцоров – это вопрос, который меня 
очень волнует. Мы очень серьезно работа-
ем над этим вопросом, и сейчас ведутся 
важные переговоры с профсоюзами».
Я не буду называть имена двадцати пяти 

допущенных на эти игрища спортсменов из 
России и Белоруссии. Нет смысла. Во-пер-
вых, они не будут участвовать во всех 
знаковых мероприятиях Олимпиады, а 
во-вторых, учитывая откровенную полити-

зированность Томаса Баха и его подопеч-
ных, «наших» могут снять в любой момент. 
Это может произойти и после того, как они 
завоюют золотые медали: новый регла-
мент Олимпиады это вполне позволяет. 
Учитывая все унижения, которые заранее 
анонсировали организаторы, тысячи спорт-
сменов из России и Белоруссии, целые 
спортивные федерации отказались от уча-
стия в этих худшим образом мотивирован-
ных играх. Но 25 человек все-таки решили 
принять участие. Это их решение…
На самом деле, более закрытых Олимпий-

ских игр мир еще не видел. По данным ми-
нистра внутренних дел Франции Жераль-
да Дарманена, всего его подчиненными и 
чиновниками МОК было проведено около 
миллиона административных расследова-
ний, по итогам которых более 4300 человек 
получили отказ в посещении Олим пиады. 
Среди них – российские журналисты, 
которые, по мнению организаторов, будут 
исключительно «неправильно» освещать 
эти события. Также более тысячи человек 
отсеяли из-за подозрения в иностранном 
вмешательстве, сотни людей были призна-
ны «угрозой национальной безопасности», 
левыми и правыми экстремистами, а также 
радикальными исламистами. Всем им до-
рога на Олимпиаду закрыта.
В преддверии игр в Париже, поделен-

ном на «зоны» (проход только по QR-ко-
ду), участились нападения на полицейских. 
В результате всем полицейским на вре-
мя проведения Игр запретили пользовать-
ся телефонами и даже… жевать жвачку. 
На днях силами безопасности был задер-
жан парижанин, готовивший нападение на 
эстафету олимпийского огня. Прокурор Па-
рижа Лора Бекко заявила, что «мы предви-
дим увеличение количества преступлений 
в Париже, таких как карманные кражи, на-
силие и сексуальные преступления». Про-
курор отметила, что этому будет способ-
ствовать рост потребления алкоголя и ряд 
проблем, которые вырастают «как снежный 
ком». При этом прокурор выразила опасе-
ние, что рост преступности может парали-
зовать судебную систему, и сказала, что 
нужно привлечь больше судебных следова-
телей, а сами заседания проводить в «уско-
ренном режиме». Вот только куда девать 
задержанных, она не сказала: все тюрь-
мы Парижа и ближайших городов уже пе-
реполнены как минимум вдвое.
Кому рады на этой Олимпиаде, так это 

представителям «нестандартного секса» 
и прочим особям, которым дорога на эту 
Олимпиаду открыта в любом случае. Бо-
лее того, лично Томас Бах побеспокоился, 
чтобы таких «спортсменов» допустили до 
Олимпиады. Так, он обратился в спортив-

ный арбитражный суд, требуя допустить до 
игр 24-летнюю спортсменку-пловчиху Лию 
Томас. Но даже зависимый от «толеран-
тов» Запада суд отказался это сделать из 
опасений, что тогда прочие женщины, вы-
ступающие в плавании, откажутся от со-
ревнований. Все дело в том, что особь 
по имени Лия Томас до 2020 года была
Уиллом и, будучи мужчиной, никаких ма-
ло-мальски значимых успехов в плавании 
не достигла. Однако, сменив пол на «Ж», 
Уилл-Лия Томас моментально «поднялось» 
на первое место, подвинув даже именитых 
женщин-призеров. Теперь «оно» хочет по-
пытаться сделать то же самое на Олимпиа-
де, но проблема в том, что женщины с этой 
«особью» соперничать не хотят, и они уже 
пригрозили отказаться от участия в случае 
допуска этого «оно» на соревнования.
Уже сегодня можно с уверенностью ска-

зать, что парижская Олимпиада – это еще 
один шаг к смерти международного спорта 
и всех видов соревнований. МОК узурпи-
ровали люди, весьма далекие от спорта и 
олимпийских традиций, но полностью под-
чиненные политическим амбициям Запада, 
действующие по указке чиновников США и 
Великобритании. Они лишили Олимпиа-
ду зрелищности и смысла, отстранив от 
Игр ведущих спортсменов в десятках спор-
тивных дисциплин. Такие Игры не вызовут 
интереса у тех, кто всерьез интересуется 
спортом, и трибуны, скорее всего, останут-
ся полупустыми. Мир теряет Игры, кото-
рые объединяли самых быстрых, сильных 
и уверенных. И сохранить международный 
спорт можно, только создав альтернативу 
МОК, который смешивает спортивные со-
стязания с политическим бредом, который 
несут захватившие власть в МОК чиновни-
ки.
Томас Бах и Эммануэль Макрон в поры-

ве своей русофобии стали жертвами соб-
ственной глупости. Так, талисманом Олим-
пиады объявлен «Олимпийский Фриж», 
прообразом которого стал традиционный 
французский фригийский колпак, символи-
зирующий свободу. И раскрашен этот та-
лисман в белый, синий и красный цвета. 
Сами того не желая, организаторы париж-
ской Олимпиады и чиновники МОК раскра-
сили главный символ Олимпиады в цвета 
запрещенного для демонстрации россий-
ского флага. Этот колпак станет замеча-
тельным надгробием для международно-
го олимпийского движения, похороненного 
Томасом Бахом и ему подобными чиновни-
ками и политиками, русофобами и извра-
щенцами.

Клим ВОРОШИЛОВ
sovross.ru
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МОК И ОРГАНИЗАТОРЫ ИГР ПРЕВРАТИЛИ ПАРИЖСКУЮ
ОЛИМПИАДУ В БАСТУЮЩИЙ КОНЦЛАГЕРЬ, ИЗ
КОТОРОГО БЕГУТ ФРАНЦУЗЫ И В КОТОРОМ НЕТ
МЕСТА СПОРТИВНЫМ ИДЕАЛАМ

В день начала Олимпиады 
в Париже остались непро-
данными более полумиллио-
на билетов. Не пользуются 
спросом билеты более чем 
на двадцать видов спорта. 
Судя по всему, целый ряд 
финальных соревнований 
(бег, борьба) пройдет при 
пустых трибунах. Жители 
многих стран мира не про-
являют интереса не толь-
ко к билетам на соревнова-
ния по ранее популярным в 
мире спортивным дисци-
плинам, но и к распиаренной 
СМИ церемонии открытия, 
которая впервые пройдет 
не на стадионе, а на реке 
Сене. Организаторы уже со-
кратили число участников 
«волшебного действа» с ше-
стисот до трехсот тысяч, 
но трибуны, судя по всему, 
все равно останутся полу-
пустыми.

СПОРТ

ДЕПУТАТ-КОММУНИСТ
НОВОКУЙБЫШЕВСКОЙ
Д

ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ЕВГЕНИЙ ТАРАСОВ 

Д Д

ПОСЕТИЛ МОЛОДЕЖНЫЙ
ФОРУМ «IВОЛГА» И 
ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В 
ЕГО РАБОТЕ

ФОТОФАКТ

Пресс-служба
Новокуйбышевского ГК КПРФ
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 901 096 40 45
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ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами. У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),
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а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru88 №№ 2828 (((13131313)) ) 3030 ииюлюляя 20202424 гг..www ttr dudsam ru88 №№ 2828 ((13131313)) 3030 20202424ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

в августе

4 августа – Бабынькина Ольга Викторовна, за-
ведующая отделом организационно-партийной 
и кадровой работы Комитета Самарского об-
ластного отделения политической партии «Ком-
мунистическая партия Российской Федерации».

13 августа – Федоров Максим Анатольевич, Пер-
вый секретарь Комитета Октябрьского местного 
районного отделения  политической партии «Ком-
мунистическая партия Российской Федерации»
города Самары, депутат Самарской Губернской 
Думы.

23 августа – Сошников Валентин Викторович, 
руководитель юридической группы Самарского об-
ластного комитета КПРФ, член Самарского об-
ластного комитета КПРФ, член Избирательной 
комиссии Самарской области с правом решающего 
голоса от КПРФ.

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru 
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 
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